



Celebran el 176 aniversario de la heroica defensa de Churubusco

- Aquel 20 de agosto de 1847, los 1,300 elementos de las huestes mexicanas defendieron la patria contra seis mil activos estadounidenses
- La cabalgata alusiva a esta fecha se realiza como parte del rescate del patrimonio intangible: titular del Museo Nacional de las Intervenciones

Así se conmemoró hoy el 176 Aniversario de la Batalla de Churubusco: con una cabalgata en la que se representan los hechos de la gesta heroica ocurrida el 20 de agosto de 1847, una ceremonia cívica que enalteció el patriotismo, el sonido melódico de las gaitas del Batallón de San Patricio, así como el fragor de los tambores y las trompetas de las distintas bandas de guerra y una jornada de actividades educativas.

Organizado por las secretarías de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y de la Ciudad de México, la alcaldía Coyoacán y la Embajada de Irlanda en nuestro país, el evento tuvo lugar en la inmediación y sede del Museo Nacional de las Intervenciones (MNI).

Como primer acto, se efectuó la cabalgata que partió del Jardín Allende al MNI; enseguida, las autoridades rindieron una guardia de honor y toque de silencio a cargo de la banda de guerra “Nueva Historia” de Coyoacán, frente al monumento del general Pedro María Anaya; posteriormente, inició la ceremonia cívica y se rindieron honores a nuestro lábaro patrio, presididos por la banda de guerra, pelotón de fusileros y escolta de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Con la representación del titular del INAH, Diego Prieto Hernández, el jefe de oficina de la Dirección General del INAH, Raúl Nivón Ramírez, invitó a las infancias de Coyoacán a inmiscuirse y preservar este acto cívico, ya que es fuente de identidad.

En su oportunidad, la titular del MNI, Cecilia Genel Velasco, expresó que aquel 20 de agosto de 1847, los 1,300 elementos de las huestes mexicanas defendieron la patria contra seis mil activos estadounidenses, que un día antes habían tomado Padierna; la hazaña de sus vidas es muestra de cómo se lucha por proteger la soberanía nacional.

“Este año, la cabalgata sumó más personas, como los grupos de pentatlones, y se realiza como parte del rescate del patrimonio intangible que circunda este MNI, el cual sigue vivo gracias a la comunidad de San Diego Churubusco”, expresó Genel Velasco.

La cónsul de la Embajada de Irlanda en México, Ruth Mac Keena, refirió que los soldados san patricios, liderados por el capitán John O’Reilly, quienes se solidarizaron en la lucha con las

tropas mexicanas, fueron inmigrantes que escapaban de la pobreza en Irlanda y llegaron a territorio mexicano para establecer un vínculo inquebrantable que permanece hasta la fecha. “Es un orgullo que este batallón aparezca en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados de México”, declaró.

Asimismo, el representante de la Secretaría de Cultura de la CDMX, Ramón Lepez Vela, enfatizó que la batalla en defensa de Churubusco puede resumirse en tres aspectos: primeramente, la entusiasta participación de la población local; después, la congruencia política y apoyo del Batallón de San Patricio; y la valentía de los hombres de los batallones Bravo e Independencia, que prefirieron morir antes que rendirse.

Concluidos los discursos, los integrantes del presídium realizaron una guardia de honor en el memorial de los ilustres que combatieron en defensa de su patria aquel 20 de agosto de 1847, y depositaron una ofrenda floral. Finalmente, la banda de guerra y el batallón de fusileros de la Sedena ofrecieron un toque de silencio y despidieron a nuestro lábaro patrio.

Las actividades continuaron con presentaciones editoriales y de video, la dinámica “Diálogos con personajes de la historia”, donde actores personificaron a Pedro María Anaya, Antonio López de Santa Anna y el capitán John O’Reilly, y contaron al público el papel que desempeñaron en la batalla; además, hubo una jornada de lectura en el área del huerto del MNI y un concierto filarmónico en la explanada de dicho recinto.

Al acto conmemorativo también acudieron los representantes de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina-Armada de México, José Felipe Padilla Castañeda y Marco Antonio Barajas Baeza, respectivamente; la presidenta de la Asociación de Amigos del MNI, Blanca Cárdenas Carrión; el jefe de gabinete de la alcaldía Coyoacán, Ricardo Andrés Pascoe Pierce; el director general del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, Juan Manuel Pérez Cova; el inspector del Sector 61 de la Policía Auxiliar de la CDMX, Andrés Flores Aguilar; y la scout Elizabeth Reyes Belmont.